
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 28 ноября – 2 декабря 2022 г. 

 

Пляжи детских лагерей должны быть закрыты для посторонних 

Законодательное Собрание Республики Карелия   
 

         В Совете Федерации рассмотрели законопроект, разрешающий 

учреждениям, занимающимся организацией детского отдыха, ограничивать 

доступ к своим пляжам. 

         Он предполагает внесение изменений в Водный кодекс и федеральный 

закон об основных гарантиях прав ребенка. После его принятия доступ к 

акваториям и береговым полосам водоемов, используемых организациями 

для отдыха и оздоровления детей, будет ограничен для других отдыхающих. 

Нововведение повысит безопасность ребят, уверен сенатор от Карелии Игорь 

Зубарев. 

         В 2021 году депутаты Законодательного собрания Карелии направляли 

обращение зампредседателя правительства РФ Татьяне Голиковой и 

Виктории Абрамченко с предложением с поправками в Водный кодекс для 

запрета посторонним людям пользоваться пляжами детских 

оздоровительных и спортивных лагерей. 

        «Когда береговая линия доступна для всех отдыхающих, даже 

сотрудники охраны, работающие в лагерях, не могут гарантировать полной 

безопасности детей. К сожалению, рисков для криминогенных ситуаций 

сегодня немало. Кроме того, школьники из Карелии выезжают для отдыха на 

море. А поведение взрослых, которые не придерживаются здорового образа 

жизни на морских пляжах, часто не выдерживает никакой критики. Дети 

должны быть ограждены от всего этого. Когда ребята со своими вожатыми 

приходят на пляж, там не должно быть других людей», – считает сенатор 

Игорь Зубарев. 

 

Новые меры борьбы с финансовым мошенничеством  

Законодательная Дума Томской области  

 

        Депутаты Законодательной Думы Томской области поддержали 

обращение Законодательного собрания Ленинградской области к 

Председателю Правительства Российской Федерации Михаилу Мишустину 

по вопросу об установлении мер, направленных на устранение случаев 



2 

 

мошенничества при предоставлении физическим лицам микрозаймов без их 

личного присутствия. 

         –Упрощение процедуры получения микрозайма приводит к появлению 

новых форм мошенничества, когда заем оформляется на гражданина без его 

ведома. Проблема с подобными злоупотреблениями актуальна и в нашем 

регионе, – отметил председатель комитета по законодательству, 

государственному устройству и безопасности Степан Михайлов. 

         Мошенники, как правило, используют копии утерянных паспортов, а 

также паспортов, утечка информации о которых происходит через различные 

организации (мобильные операторы, отели, спортзалы, авиакомпании и др.). 

По мнению авторов законопроекта, для решения этой проблемы необходимо 

внести соответствующие изменения в федеральное законодательство. 

        Принятие поправок в статью 7 Федерального закона от 7 августа 2001 

года № 115-ФЗ «О противодействии легализации (отмыванию) доходов, 

полученных преступным путем, и финансированию терроризма» установит 

запрет предоставления микрофинансовыми организациями микрозаймов 

физическим лицам без их личного присутствия (по аналогии с кредитными 

организациями), либо требование о проведении идентификации физического 

лица посредством видеозвонка, проводимого с помощью системы 

распознавания лиц, с предварительным размещением биометрических 

персональных данных такого лица в единой биометрической системе. 

 

За год в федеральном законодательстве реализовано более двадцати 

донских инициатив  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Губернатор Ростовской области Василий Голубев провел встречу с 

депутатами Государственной Думы, избранными в парламент страны от 

региона. Речь шла о дальнейшем сотрудничестве между органами 

государственной власти Ростовской области и депутатами Госдумы по 

решению вопросов, имеющих принципиальное значение для донского края.  

         Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко рассказал о реализации донских законодательных 

инициатив на федеральном уровне. За прошедший год со стороны донского 

парламента сформулировано 63 инициативы, предложенные депутатам 

Государственной Думы. 21 инициатива уже полностью или частично 

реализована в федеральном законодательстве. 35 предложений – более 

половины – находятся на рассмотрении. Только 6 предложений не нашли 

поддержки, и одно было снято с рассмотрения как утратившее актуальность.  

Спикер донского парламента особо отметил активную позицию в 

продвижении донских инициатив члена думского комитета по социальной 
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политике Екатерины Стенякиной, а также помощь сенатора РФ от 

Законодательного Собрания Ростовской области Ирины Рукавишниковой.  

        – Естественно, такие результаты не приходят случайно. У нас 

организовано еженедельное планирование совместных действий с 

сенаторами и депутатами Госдумы по продвижению наших вопросов, 

выстроен график. Обсуждаем и смотрим в каждом конкретном случае, какой 

именно механизм технологически лучше использовать для скорейшего 

продвижения нашей инициативы, – заявил Александр Ищенко.  

         По итогам встречи депутатам Государственной Думы были переданы 13 

новых предложений от Законодательного Собрания Ростовской области, 

требующие решения на федеральном уровне, в том числе в части 

совершенствования законодательства. Среди них – установить предельный 

размер банковской комиссии для предпринимателей за досрочный возврат 

кредита; установить нулевую ставку по налогу на прибыль для региональных 

и муниципальных организаций, образующих инфраструктуру молодежной 

политики; утвердить общие требования и стандарты безопасности 

проведения квестов; предоставить иммунитет от взысканий по 

задолженности в отношении пенсий по инвалидности и др.  

 

Предложение вологжан о трудоустройстве «студентов-платников» в 

сфере муниципального управления концептуально одобрено в Госдуме 

Законодательное Собрание Вологодской области   

 

         На заседании комитета по вопросам местного самоуправления обсудили 

вопрос о внесении изменений в федеральный закон «О муниципальной 

службе в Российской Федерации». Речь идет о предоставлении права 

студентам-платникам участвовать в конкурсе на заключение договора о 

целевом обучении для дальнейшей работы в органах местного 

самоуправления. Такая инициатива поступила от Губернатора региона и 

поддержана депутатским корпусом ЗСО. Отметим, что в настоящее время 

законом такая норма предусмотрена только для тех, кто учится за счѐт 

средств бюджета. Основные аргументы в пользу поправки: возможность 

расширения кадрового потенциала в сфере муниципального управления, а 

также соблюдение принципа равенства в студентов. 

        «Мы долго работали над этим законом, в Государственной Думе 

предложение получило положительное заключение с условием доработки 

формулировки. Нами подготовлен измененный текст проекта федерального 

закона с учетом предложений Правительства области. Вопрос будет 

рассмотрен на ближайшей сессии ЗСО, затем мы повторно обратимся в 

Госдуму, – отметил председатель постоянного комитета по местному 

самоуправлению Александр Гордеев. – Очень рассчитываем, что благодаря 

этому решению будут расширены возможности для муниципалитетов в 
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наборе перспективных и компетентных кадров, повысится конкурентный 

отбор. Также большее количество студентов в будущем получит 

возможность реализовать себя в выбранной специальности». 

 

Амурские депутаты поддержали закон о запрете слива жидких бытовых 

отходов в водоемы 

Законодательное Собрание Амурской области   

 

         Депутаты-члены комитета по вопросам экономики, 

природопользования и аграрной политики поддержали инициативу коллег из 

Татарстана о необходимости совершенствования правового регулирования 

обращения с жидкими бытовыми отходами. Свое обращение они направили в 

Госдуму и Правительство Российской Федерации, а также в регионы с 

просьбой о поддержке.  

         По данным Росстата, в России только 65,4 процента жилищного фонда 

оборудовано централизованной канализацией. В сельских населенных 

пунктах этот показатель еще меньше – всего 18,3 процента. Таким образом, 

основная часть сельских территорий не обеспечена централизованной 

системой водоотведения, а сбор и вывоз таких отходов осуществляются 

специализированным транспортом. При этом порядок обращения с жидкими 

бытовыми отходами в домах без канализации — выгребные ямы, септики и 

так далее — в настоящее время законом практически не регламентируется.  

        По мнению парламентариев из Татарстана, все это негативно 

сказывается на экологии и угрожает здоровью россиян.  

        «Данная крайне серьезная тема актуальна и для нашего региона. Мы 

согласны с коллегами, что необходимо совершенствовать правовое 

регулирование обращения с жидкими бытовыми отходами. Очень важно 

навести порядок в этой сфере, чтобы содержимое выгребных ям не попадало 

в реки и озера. Кроме того, тариф на данные услуги должен быть единым и 

прозрачным, чтобы недобросовестные организации не наживались на 

людях», – подчеркнул председатель комитета по вопросам экономики, 

природопользования и аграрной политики Андрей Рудь.  

 

Женщины-депутаты ПФО обсудили безопасность в школах  

Законодательное Собрание Кировской области  

 

         Вопросы безопасности социальных объектов требуют решения на 

федеральном уровне. К такому выводу пришли женщины-депутаты 

Приволжского федерального округа. 30 ноября они провели внеочередную 

дискуссию, темой которой стала антитеррористическая защищенность.  

         Онлайн-дискуссия прошла по инициативе женщин-депутатов из 

Удмуртской Республики. Наряду с ними свой опыт представили республики 
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Татарстан, Марий Эл, а также Кировская область. От Кировской области  

выступила заместитель Председателя Законодательного Собрания Ирина 

Морозова, сосредоточившись на вопросах охраны школ и учреждений 

среднего профессионального образования.  

        – Объемы финансирования – то, что сегодня беспокоит все регионы 

независимо от их уровня бюджетной обеспеченности. Есть и другие 

системные вопросы. На частных охранных предприятиях не хватает 

квалифицированных кадров, чтобы обеспечить все школы подготовленными 

охранниками. Нужно усиливать роль психологов в образовательных 

отношениях, расширять возможности психиатрической помощи. Наше общее 

с коллегами мнение – необходима федеральная программа 

антитеррористической защищенности по аналогии с капремонтом и 

модернизацией школ, чтобы вопросы безопасности решались повсеместно и 

поэтапно, – подчеркнула Ирина Морозова.  

         К работе дискуссионной площадки присоединились депутаты 

Государственной Думы. Они ждут, что региональные парламенты обобщат 

выработанные сегодня предложения, в том числе законодательные, и 

направят их на федеральный уровень.  

 

Социально ответственному бизнесу – зеленый свет 

Законодательное Собрание Владимирской области  

 

         На ноябрьском заседании Законодательного Собрания депутаты 

приняли закон «Об ответственном ведении бизнеса». Теперь 

предпринимателей финансовыми и иными способами будут стимулировать 

вкладываться в социальные проекты.  

        За образец взяли мировую практику ESG (англ. Environment, Social, 

Governance – Окружающая среда, Общество, Управление) – стратегию 

развития компании, которая предусматривает прозрачность в менеджменте, 

заботу об экологии и людях, с которыми соприкасается компания. 

         «Предприятия, которые работают в регионе, будут оценены с точки 

зрения того, как они ведут работу с экологией, кадрами и государством. 

Насколько их производство экологично. Как они заботятся о сотрудниках, 

какой уровень заработной платы, какие льготы. И, конечно, каковы их 

экономические показатели, которые важны для наполнения бюджета», – 

рассказал про новацию председатель комитета по бюджетной и налоговой 

политике Законодательного Собрания Михаил Максюков.   

        Те инвесторы, которые берут на себя дополнительные – напрямую не 

связанные с ведением своего бизнеса – обязательства, получают 

преференции и помощь от государства. Компания вкладывается в защиту 

окружающей среды, строит жилье, благоустраивает территории – одним 

словом, реализует собственные социальные проекты либо те, что прописаны 

в Декларации инвестиционного развития как приоритетные. Со стороны же 

государства этой компании будет оказано повышенное внимание: ей 
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положены консультации, будут содействовать в продвижении, выделять без 

торгов земельные участки (там, где это возможно), а также субсидировать 

затраты на такой «дополнительный» проект. Даже различные согласования 

или разрешительная документация будут выдаваться быстрее. 

         «То, что предлагает законопроект – форма взаимовыгодного 

государственно-частного партнерства. Это очень перспективно, и 

Владимирская область готова выступить в данном случае как пилотная 

территория», – отметил вице-спикер ЗС Дмитрий Рожков. 

Одним из самых действенных инструментов стимулирования 

предпринимательства может выступить инвестиционный налоговый вычет 

(ИНВ). Депутаты уже работают над тем, чтобы узаконить преференции для 

предприятий из ЭКГ-рейтинга и по части вычета.  

         Подразумевается, что вернувшиеся в качестве вычета деньги 

предприятия могли бы вложить в свои активы. В перспективе это приведет к 

увеличению оборота, а вместе с ним – налоговых поступлений в областной 

бюджет. Но с этим тоже не все так просто. Любое бюджетное правило стоит 

вводить максимально обдуманно, поэтому депутаты на заседании ЗС также 

приняли закон, который упорядочивает применение ИНВ на территории 

Владимирской области.  

         Закон об ответственном ведении бизнеса вступает в силу с 1 января 

2023 года. 

 

Послание главы региона раскрывает новые точки роста экономики 

Тюменской области 

Тюменская областная Дума  

 

          В ходе заседания Тюменской областной думы губернатор Александр 

Моор выступил с посланием к региональному парламенту о положении дел в 

Тюменской области.  

          «Сегодня, как никогда, мы все поняли, насколько важно уделять 

внимание своим ресурсам. В современных реалиях необходимо критично 

посмотреть на свой потенциал, обратить внимание на неиспользованные 

резервы. Один из них – развитие малого предпринимательства в 

муниципалитетах. Это своего рода толчок для брендирования территорий, он 

позволит сохранить в том или ином населенном пункте не только бизнес, но 

и население. У каждого муниципального образования есть свой 

инвестиционный потенциал. Наша ключевая задача раскрыть его», – 

подчеркнул депутат, региональный координатор проекта «Единой России» 

«Предпринимательство», первый вице-президент «Опоры России» Эдуард 

Омаров. 

        По словам парламентария, большинство территорий – дотационные, и 

необходимо, чтобы каждая из них стала активной единицей с прибылью.   
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«Для этого мы уже начали учебный проект – команды муниципалитетов. 

Совместно с бизнес-сообществом территорий находим точки роста, помогаем 

их продвигать. Стоит отметить, что это лучший кейс в России по развитию 

населенных пунктов. Проект «Капитаны бизнеса» дает стимул развитию 

муниципальных районов. За последние три года мы увидели, что потенциал 

просто колоссальный, мы обязаны его реализовать», – считает он. 

         Законодатель акцентировал внимание на инвестклимате. «Привлечение 

инвесторов в регион продолжается. Инвестиции в этом году на 130% больше, 

чем в прошлом. Будем продолжать активно инвестировать в наши 

муниципалитеты и делать экономику более эффективной и устойчивой», – 

резюмировал Эдуард Омаров. 

 

Частным приютам для животных предлагается оказывать 

государственную поддержку 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        Комитет Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан по аграрным вопросам, экологии и природопользованию 

подготовил к принятию в первом чтении проект закона «О внесении 

изменения в Закон Республики Башкортостан «Об ответственном обращении 

с животными в Республике Башкортостан».  

        Согласно тексту законопроекта «создаваемые на территории Республики 

Башкортостан приюты для животных могут быть государственными, 

муниципальными, а также частными». Кроме того, устанавливается, что 

владельцам частных приютов могут быть оказаны меры государственной 

поддержки, предусмотренные законом от 11 июля 2012 года «О 

государственной поддержке социально ориентированных некоммерческих 

организаций в Республике Башкортостан».  

        – Активное обсуждение проблемы бродячих животных вызвано 

участившимися случаями нападения бездомных собак на людей, – сказал 

председатель Государственного Собрания Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Это актуально не только для нашей республики – 

проблема обострилась по всей стране. Решать ее необходимо комплексно, на 

федеральном уровне. И такая работа ведется – Совет Государственной Думы 

принял решение о создании специальной рабочей группы по подготовке 

изменений в законодательство Российской Федерации, направленных на 

защиту граждан от нападения бродячих собак. Мы со своей стороны также 

внесли в Государственную Думу три проекта федеральных законов, 

призванных сдержать рост численности бездомных животных. Но принятие 

федеральных законов – процесс сложный и долгий, поэтому нам необходимо 

уже сейчас принимать меры на республиканском уровне, в пределах своих 

полномочий. Оказание всесторонней поддержки частным приютам, в том 

https://gsrb.ru/ru/press-center/news/117016/
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числе информационной и методической, а также поддержки в области 

дополнительного образования работников приютов для животных и 

волонтеров – шаг в данном направлении.  

        Законопроект планируется принять в первом чтении на завершающем 

пленарном заседании осенней сессии парламента в декабре. 

 

«Дворовый переворот» стал первым областным неформальным 

смотром-конкурсом народного благоустройства» 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

          В Нижнем Новгороде состоялось награждение победителей конкурса 

«Дворовый переворот», организованного Законодательным Собранием и 

Нижегородским областным информационным центром. В мероприятии 

приняли участие депутаты областного парламента.  

         С августа по ноябрь жители города и области могли подать заявку на 

участие и продемонстрировать благоустроенные дворы, палисадники и 

подъезды членам жюри и в социальных сетях.  

Одна из целей «Дворового переворота» – создание условий для расширения 

форм участия жителей в благоустройстве территорий. Всего в конкурсе было 

представлено семь номинаций: «Лучший двор, благоустроенный силами 

жителей», «Красивый подъезд – красивый город», «Лучший балкон/лоджия», 

«Лучший цветник/клумба» (для многоквартирных домов), «Лучший 

палисадник», «Красоту – людям», «Победитель недели». В итоге на конкурс 

были присланы более 200 заявок из разных концов Нижегородской области.  

           «Многих вдохновил конкурс «Дворовый переворот». Мы проводили 

его впервые. Теперь, думаю, это событие станет ежегодным. Конкурс стал 

первым в истории областным неформальным смотром народного 

благоустройства. Принять участие в нем можно было без всяких 

предварительных условий – каждому нижегородцу», – отметил Евгений 

Люлин.  
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